

ESTABLECIMIENTOS "DOS LEONES"

RAMBLA CATALUNA, 22
FONTANELLA, 11 SALMERON, 73

REYES

El más variado y moderno surtido de juguetes

BIBLIOTECA DEL INSTITUTO DE FISIOLÓGIA, FACULTAD DE MEDICINA. — Especializada en Fisiología, Biología y Bioquímica. — Todos los días laborables desde las diez hasta la una de la mañana. Días festivos desde las diez y media hasta las doce y media de la mañana.
BIBLIOTECA DE ARTE Y ARQUEOLOGIA DE JUNTA DE MUSEOS. — Instalada en el Pabellón del Gobernador de la Ciudadela, sito en la plaza de Armas, del Parque. — Abierta todos los días, incluso los festivos, de diez a una de la tarde, con excepción de los viernes y festivos, en que están cerrados los museos.



EL SEÑOR

D. Manuel Morros Basté

ha fallecido a la edad de 78 años

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Su afligida esposa doña María Batista Basté, hijas Elisa y María de los Reyes, hijo político don Luis Oliva Serra, hermanos Andrés, Teresa y Dolores, hermana política Teresa Batista, sobrinos, primos y demás familia, ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, Paseo de Fabra y Puig, 373, mañana jueves, día 2 de enero, a las nueve y media de la mañana, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de Santa Eulalia de Vilapiscina, donde se celebrarán los funerales y de allí a su última morada, cementerio de San Andrés, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Barcelona (Santa Eulalia), 1.º de enero 1930.
Queda dispensada la asistencia de las señoras en el acto del entierro, agradeciendo la misma a los funerales.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE



LA SEÑORITA

D.ª María del Pilar Urdániz y de la Fuente

HA FALLECIDO

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

(E. P. D.)

Su director espiritual Rdo. Padre Joaquín Serra, sus afligidos hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, Avenida República Argentina, núm. 59, mañana jueves, a las once de la mañana, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de San José, de Gracia y después al cementerio de Las Cortes.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE



Don Ernesto Corrons y Mestres

HA FALLECIDO CRISTIANAMENTE

(E. P. D.)

Sus afligidos hijos, hermanas y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, plaza Berenguer el Grande, núm. 2, hoy miércoles, a las tres de la tarde, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor y después al cementerio Sudoeste.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Se han concedido mil pesetas de subvención al Ateneo Tarragonense, como resultado de la instancia que entregó personalmente el asambleista don Eduardo Barado, al ministro de Instrucción pública.

Se ha autorizado a La Canadiense para efectuar trabajos topográficos en la zona militar de la provincia.

Ha sido adjudicada definitivamente al Banco de Valls las obras de reparación de la carretera de Montblanch y la de los kilómetros 1 al 3 de la de Valls a la de Reus, por 29.211 pesetas.

La compañía «Citi» ha solicitado atravesar el río Francolí con una tubería de aguas para el abastecimiento de esta ciudad.

Ha sido aprobado el presupuesto carcelario del partido de Valls, que importa 9.106 pesetas.

Ha tenido lugar en la Alcaldía una reunión de entidades económicas, para pedir que en la reforma del correo marítimo de Tarragona a Palma no quede suprimido el servicio semanal entre ambas ciudades, a cuyo fin se han expedido varios telegramas al jefe del Gobierno y a los ministros de Gobernación y Marina.

Ha fallecido el decano de los encuadernadores, don Juan Riba Caixal.

Por asuntos relacionados con la restauración arqueológica de Tarragona y Poblet, ha estado aquí don Gerónimo Martorell, arquitecto del servicio de monumentos históricos de la dirección general del ministerio de Bellas Artes, regresando esta tarde a Barcelona.

Han visitado al gobernador civil el diputado don Salvador Brunet; el asambleista señor Bofarull, el alcalde de Reus don Juan Vilanova y el presidente de la U. P. don Francisco Miró.

Han conferenciado con el presidente de la Diputación los alcaldes de Tarragona y Callar.

Nuestro paisano señor Valero Vallvé ha ganado las oposiciones de profesor de violín del Centro de Dependientes de la Habana.

La comisión provincial ha acordado designar como representante en la Junta de transportes a don José Ferrando; ampliar, hasta el 31 de enero la admisión de instancias para la beca Pablo Casals; señalar para el día 19 de enero la inauguración de la biblioteca popular de l'Ildecona y señalar los días 14 y 25 para celebrar las sesiones de enero.

Durante el año que fine hoy se han registrado en las parroquias de la ciudad 501 nacimientos, 256 defunciones y 230 matrimonios. Durante el año 1889 o sea cuarenta años atrás, se inscribieron 470 nacimientos y 788 defunciones.—Arís.

GERONA

Se ha inaugurado en el Ateneo la exposición de acuarelas, pinturas y dibujos de Pedro Colomer, joven artista ampurdanés.

Durante el mes de diciembre que fine hoy, la guardia urbana ha prestado 210 servicios y la nocturna 190.

Está vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de San Andrés de Terri.

Han sido nombrados juez municipal y suplente de La Escala y Vergés, respectivamente, don Juan Callol Blanch y don Juan Rocas Pujol.

A primeros de año, de nuevo quedará abierto al servicio público el matadero municipal de Caldas de Malavella, recientemente construido.

Fue detenido en el término de La Junquera Francisco Serrat Ralinet, presunto autor de un hurto.

Fueron denunciados al juzgado de Freixanet dos individuos autores de una corta de árboles en propiedad ajena.

Ha fallecido a la temprana edad de 25 años sor Victoria Alamo, hija de la Caridad de este hospital provincial.

Mañana la compañía Martori estrenará en el teatro Principal la farsa cómica «La atrapa-platos». Dicha función será a beneficio de la primera actriz María Melgarejo.

En el teatro Albéniz se estrenará «Un punto negro»; en el Salón Granvía, «El desterrado de Santa Elena», y en el Coliseo Imperial, «La estrella del Olimpia».

En breve el compositor gerundense don José Baró expondrá al público una interesante colección de instrumentos antiguos que utilizaban las coblas para tocar saudades.—Grahil.

LERIDA

La comisión organizadora para celebrar en Lerida la exposición agrícola acordó en su última reunión aprobar un anteproyecto de reglamento y redactar las bases de celebración del concurso, con el fin de premiar el mejor proyecto de cartel anunciador del certamen.

Se acordó también agradecer a la Junta del Canal de Aragón y Cataluña la importante subvención que ha ofrecido.

El presidente de la Diputación, don Adolfo Serra, ha convocado a los diputados que integran la Comisión provincial para celebrar sesión el viernes próximo.

En Termeus fue detenido por la guardia civil el vecino Antonio Vidal Escaló, de 18 años de edad, que intentó robar asaltando la casa de un vecino. Dicho sujeto fue sorprendido en el preciso momento en que revolvía los cajones de una cómoda.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal.

Ha sido trasladado a Madrid el teniente coronel del regimiento de Navarra, don Veneciano Sena.

En automóvil de la matrícula de Bilbao, ocupado por dos señoras, dos caballeros y el chofer, volcó ayer tarde al cruzar el paso a nivel que existe en la carretera de Tarragona, cerca del cementerio.

Varios transeúntes ayudaron a salir a los

viajeros de debajo del coche por una portezuela, sin más consecuencias que ligeras contusiones. Afortunadamente, no pasó ninguna trau, pues el coche había quedado con sus ocupantes aprisionado en medio de la vía.—Moreno.

IGUALADA

El pasado domingo en el salón de actos de la Asociación de Antiguos Alumnos y Amigos de la Escuela Pia, dio su anunciada conferencia el reverendo padre Antonio Mira, de Barcelona, O. M. C., sobre el tema «Jurisdicción de la penitencia, jurisdicción temporal», siendo muy apasionado y felicitado por su brillante disertación.

El próximo día 6, festividad de los Reyes, en la platea del teatro Círculo Mercantil tendrá lugar un gran baile de sociedad amenizado por una celebrada orquesta.

Ayer, martes, en la platea del teatro Ateneo Igualadino tuvo efecto, para celebrar la entrada al año nuevo un lucido baile y al dar las doce de la noche se bailó el popular «Ball del Reims».

Los bailes fueron amenizados por la orquesta «La Principal de Bages», siendo enorme la concurrencia.—Servitje.

TARRASA

Por el Jurado de recompensas de la Exposición Internacional de Barcelona han sido concedidas las medallas de oro al Acondicionamiento Tarrasense y Caja de Ahorros.

La cantidad total recogida hasta hoy para las obras de la fachada del templo parroquial del Santo Espíritu, asciende a 302.303 pesetas.

El domingo último tuvo efecto en el «Casal Teresita» un selecto concierto que las tarrasenses dedicaron a la patrona del arte musical Santa Cecilia, las cuales se encargaron de la primera parte. En la segunda la violinista Esmeralda Viterbo demostró excelentes dotes musicales, distinguiéndose especialmente en «Ave María», de Rameau.

Estamos disfrutando de una temperatura propia de la estación, notándose cada día más la escasez de aguas, pues en lo que va de invierno apenas ha llovido.

Anoche fue vaticada la respetable señora doña Dolores Calmet, viuda de Molera, madre del señor prior de nuestra parroquia. Que Dios conceda a la paciente lo que más convenga a su salud espiritual.—Corresponsal.

MANRESA

En el aula de la Congregación de San Luis de la Santa Cueva ha dado una conferencia sobre las costumbres en Bombay, en donde la Compañía de Jesús tiene establecida una misión el reverendo padre Fábrega.

Durante la semana anterior ingresaron en la sucursal de la Caja de Pensiones 221.739 pesetas, siendo veintinueve los nuevos imponentes.

El vecino Francisco Roca Enrich, con domicilio en la casa «Cuques» de la partida de Boal, fué víctima ayer de un timo por dos individuos que, con el procedimiento del cambuzo, recibieron a cambio de unos recortes de periódico dos mil pesetas que aquél tenía depositadas en la Caja de Pensiones.

El próximo miércoles se representará nuevamente en el Casal Regionalista la obra «Els pastorets».—Corresponsal.

MANLLEU

Todos los espectáculos organizados en los días de Navidad se vieron muy concurridos, reinando la mayor animación.

Contribuyó mucho la temperatura benigna que disfrutamos.

En la Juventud Católica en la representación de la «Rosa de Jericó» hubo un lleno completo. Lo mismo podemos afirmar del cine Edison y García, así como en la Cooperativa de Pan y Comestibles.

En la señorial morada del señor don Angel Isbert y doña Pilar Cert tuvo lugar la misa del Gallo, en la media noche del día de Navidad, congregándose distinguidas familias de Barcelona y Vich.

Fue muy visitada la exposición del ropero en el Colegio de las Madres Carmelitas de la Caridad.

Se encuentra enfermo el manlleuense don José Pomier, que cuenta la avanzada edad de 85 años.

El domingo salieron para su destino los

reclutas correspondientes al primer reemplazo actual.

Se encuentra enferma de gravedad la hermana carmelita del convento de Madres Carmelitas de la Caridad.

Tenemos temperatura bonancible, pero sin sol y en niebla todas las mañanas.

El día 6, fiesta de la Epifanía o Reyes, habrá la feria anual, que es concurridísima de los pueblos limítrofes.

Se encuentra del todo mejorado el vicario de Santa María don Ramon Molist, de lo que nos alegramos infinito.

Continúa con escasez de caudal el río Ter en perjuicio de las fábricas de hilados y tejidos de algodón.

Son muy visitados los belenes, y más particularmente el del Hospital y el de las Madres Josefinas de la Caridad.—El Corresponsal.

SALIENT

La culta y distinguida publicista señora Rafaela Ferró, dió una interesante conferencia en el Ateneo Catalán, el pasado domingo, sobre «Barcelona y su ambiente».

Describió admirablemente el ambiente de la ciudad de Barcelona, con sus costumbres, ensalzando el carácter sincero de los catalanes.

El Centre d'Esports Sallent, en un partido mediocre, venció al F. C. San Vicente, por cinco goals a uno.

Han marchado a incorporarse a sus respectivos destinos los reclutas pertenecientes al primer reemplazo del año próximo pasado.—Corresponsal.

VILASECA

Transcurrieron las fiestas navideñas en medio de la animación y la alegría propia de semejantes días; reinando, además, un clima benigno y cielo despejado que ha contribuido a realizar la brillantez de aquellas.

El día de Navidad se cantó, a las seis de la mañana, la misa llamada del Gallo, viéndose, con tal motivo, nuestra parroquia llena de devotos.

Las fiestas mundanas fueron, como es costumbre, bailes en las sociedades y representaciones de «Els pastorets» en el Centro Católico.

El pasado lunes empezaron las obras de derribo de la fuente subterránea de la plaza de Castellar, para proceder seguidamente a instalarla al nivel de la calzada de la plaza, mejora hace mucho tiempo deseada por todos los vecinos de esta villa.

Por la jefatura de Obras públicas de la provincia, se están colocando nuevos indicadores a los automovilistas en el badén que forma la carretera de Castellón con el barranco del Mas de Miret.

Al propio tiempo se variará la colocación actual del indicador de paso a nivel, que hay en el interior de la población, a fin de mejorar la visibilidad.

Por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se ha concedido al Centro Juvenil Católica de esta villa, una subvención de mil pesetas para atender a la labor cultural y de enseñanza que realiza.

Este año no hace frío, hueve poco y luce esplendorosamente el sol.—Jansá.

OLESA DE MONTSERRAT

Meteorología del mes de diciembre de 1929.

Estación situada, geográficamente, a los 41 grados 31 minutos 50 segundos latitud N. y 5 grados 35 minutos longitud oriental; su altitud, a 116 metros sobre el nivel del Mediterráneo.

Grados de temperatura: Máxima, 20, el día 26; mínima, un grado y medio bajo cero, el día 18.

Milímetros de presión atmosférica: superior, 766, el día 14; inferior, 739, el día 22.

Milímetros de agua en el Hellmann: 10 el día 5 y 11 el día 21. Resultando 21 litros por metro cuadrado.

Caracterizan al periodo los días de cielo despejado, temperaturas templadas y la regularidad en vientos y presiones.

Notas particulares: En la madrugada del 20 hubo la única niebla baja de lo que va pasado de la estación invernal. Practicada la totalización de las lluvias del año, produce un conjunto de 435 milímetros o litros por metro cua-